



# Domingo 21 de noviembre (34 Domingo Ordinario. ciclo B)

JESÚS, REY DEL UNIVERSO.

“Miras dentro de Ti, donde está el reino de Dios”

## El evangelio del domingo. San Juan (18,33b-37)

En aquel tiempo, dijo Pilato a Jesús: «¿Eres tú el rey de los judíos?»

Jesús le contestó: «¿Dices eso por tu cuenta o te lo han dicho otros de mí?»

Pilato replicó: «¿Acaso soy yo judío? Tu gente y los sumos sacerdotes te han entregado a mí; ¿qué has hecho?»

Jesús le contestó: «Mi reino no es de este mundo. Si mi reino fuera de este mundo, mi guardia habría luchado para que no cayera en manos de los judíos. Pero mi reino no es de aquí.»

Pilato le dijo: «Conque, ¿tú eres rey?»

Jesús le contestó: «Tú lo dices: soy rey. Yo para esto he nacido y para esto he venido al mundo; para ser testigo de la verdad. Todo el que es de la verdad escucha mi voz.»

- **Daniel 7,13-14:** Su dominio es eterno y no pasa, su reino no tendrá fin.
- **Salmo 92:** El Señor reina vestido de majestad
- **Apocalipsis 1,5-8:** Aquel que nos amó, nos ha librado



## Para tu reflexión



“Tú lo dices. Yo soy rey, para eso he venido al mundo, para atestiguar la verdad. Quien está de parte de la verdad escucha mi voz”. “El Reino está entre vosotros”, dice Lucas en 17, 21. Un Reino que está en cada uno, que se manifiesta en la ayuda a los demás, en el esfuerzo personal y comunitario por el logro de una forma más humana de vivir. Y Miguel de Unamuno insiste en ello con estos versos de su Poema, El Cristo de Velázquez:

“Miras dentro de Ti, donde está el reino  
de Dios; dentro de Ti, donde alborea  
el sol eterno de las almas vivas”

Un Cristo sereno, de dramatismo contenido cuyos brazos, abiertos sin tensión, para abrazarnos y abrazar al mundo, nos revela la plena humanidad de un Rey sin reino. Un rey de las naciones de exiliados, del pueblo sin hogar, de los desamparados, que con su abrazo ha humanado al Universo entero. “El príncipe de los reyes de la tierra nos ha convertido en un reino”, insinúa Juan en la Introducción del Apocalipsis.

(Vicente Martínez)



El amor se desprende de la divinidad para convertirse en algo terreno: “Mi reino es de este mundo” (Blas de Otero. Antología poética)



“Santificamos tu nombre porque así somos tú y así vivimos tu Reino en nosotros.  
¿Cómo vamos a hablar de tu Reino en la tierra si no lo sentimos dentro de nosotros?”  
(Brotos de Olivo. Padre nuestro que estás en la tierra)



Ahora que no hay novedad en nuestras vidas  
ni en los caminos de la historia,  
ni en nuestra memoria personal y colectiva...  
es tiempo de reflexionar y ahondar  
en todo lo que llevamos auestas,  
y en las zonas yermas del mundo  
y de las entrañas nuestras.

Ahora que tu palabra rompe nuestros planes  
y el horizonte se nos nubla y cierra,  
y en los caminos se mezclan tantas huellas...  
es tiempo de hacer silencio,  
de olvidar los tristes sentimientos,  
de acoger tu insólita propuesta  
y dar testimonio de la verdad.

Llegará un día en que la libertad no sea un sueño,  
en que las fronteras desaparezcan  
y los seres humanos seamos respetados  
y encontremos en el otro a un hermano;  
un día en que no haya clasificación de personas  
por su color, dinero o raza,  
ni por su poder, religión o condición social...

Llegará un nuevo día en que la verdad  
resplandezca y alumbre a todas las personas  
y no necesite protección ni ser explicada;  
un día en que este mundo sea distinto,  
se llene de verdades, sueños y proyectos  
y se parezca ya al reino definitivo  
que estamos llamados a crear juntos.

¡Pronto llegará un nuevo día, tu día, Señor,  
pues Tú eres el camino, la verdad y la vida  
aunque los nuevos Pilatos sean escépticos!

(Florentino Ulibarri)

## Algunas preguntas para tu crecimiento

---

- ¿Hasta qué punto seguimos a Cristo nuestro rey en su actitud de servicio, amor y verdad?
- ¿Qué has hecho en favor de los pobres y de los que lloraban?"¿"Me has encontrado en ellos?"  
¿Qué le respondemos?
- ¿Cómo se comportan las autoridades de este mundo con sus súbditos? ¿Cómo me comporto yo con las personas que están a mi cargo? ¿Cómo se comportaría Jesús? ¿Cómo deberíamos comportarnos unos con otros si creemos que somos hijos de Dios y hermanos unos de otros?
- ¿Cómo son las relaciones en nuestra pareja? ¿Se basan en la dominación/dependencia o en la promoción de la mutua libertad responsable de ambos? ¿Cómo son las relaciones de poder en la familia? ¿Nos valemos de nuestra autoridad para imponernos de manera autoritaria?

## Algunos avisos parroquiales

---

 **17 DE NOVIEMBRE, MIÉRCOLES a las 19:15 (7 y cuarto de la tarde). Se vuelve a reunir el grupo de Confirmación de jóvenes y adultos.**